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a Nvidia se tornou 
a empresa mais 
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Mulheres engrossam coro contra PL do Estupro 
na Câmara: ‘Não queremos voltar à Idade Média’

Rio assina 
contratoscom 
a União 
para obras 
do BRT e de 
infraestrurura
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A prefeitura do Rio de Janeiro 
assinou na quarta-feira (19) 
dois contratos de financia-
mento com o Banco do Brasil 
e com a Caixa para a execução 
de obras de infraestrutura 
urbana e compra de ônibus 
para o sistema BRT da capital. 
Os acordos foram firmados 
pelo prefeito Eduardo Paes, na 
presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva..

ESPORTE

Brasil vence Holanda
 de virada na Liga 
das Nações de 
Vôlei Masculino

Urban20: Rio e São Paulo 
defendem reformas 

GLOBAL para garantir 
acesso a crédito 

internacional

GERAL

Procon faz 
consulta sobre uso 

de Inteligência 
Artificial online
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CCJ do Senado 
aprova projeto de lei 
que libera cassino e 

bingo no país

OPORTUNIDADE

Secretaria de Trabalho e 
Renda oferece 1.172 vagas 
de emprego com salários 

de até a R$ 5.200,00
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Queimados 
entrega mais 
de 600  Cartões 
Recomeçar em 
quatro dias

BAIXADA

ESTADO 

G“FESTU – A FESTA DO 
TEATRO” CHEGA À 
SUA 14ª EDIÇÃO

GERAL

A seleção brasileira masculina de 
vôlei começou com pé direito a 
terceira e última semana classifica-
tória da Liga das Nações em Manila 
(Filipinas). A equipe venceu de virada 
a Holanda, por 3 a 1 (24/26, 25/23, 
31/29 e 25/20) na terça-feira (18). 
Com seis vitórias em nove jogos 
o Brasil ocupa provisoriamente o 
terceiro lugar na tabela
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Arraiá solidário 
vai ajudar 

instituições 
beneficeantes de 

Volta Redonda

WILSON 
BESERRA

O “FESTU - A Festa do 
Teatro” chega à sua 14ª 

edição no histórico Teatro 
Dulcina, na Cinelândia, 

de 28 a 30 de junho. Com 
apoio da agência Araucária, 

Multiterminais - Logística 
Integrada e Rede Globo, 

o festival promove 16 
esquetes gratuita
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Projeto deve ser alvo de comissão legislativa no segundo semestre deste ano, segundo indicou Arthur Lira
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CHARGE

Mbappé foi visto 
sem máscara no 
treino da sele-

ção francesa em Paderborn, 
Alemanha, com apenas um 
curativo no nariz devido à 
fratura sofrida contra a Áus-
tria na semana passada. Rea-
lizou atividades separadas 

do grupo, correndo ao redor 
do campo e participando 
de treinos leves com bola, 
incluindo finalizações.

A Federação Francesa 
confirmou que Mbappé 
não precisará de cirurgia 
imediata, optando por pro-
teção no nariz durante a 

Euro. O jogador, que brincou 
nas redes sociais pedindo 
sugestões de máscaras, con-
tinuará sendo monitorado 
diariamente pela equipe 
médica.

Didier Deschamps indicou 
que Mbappé ainda passará 
por mais exames após o 

treino de quarta-feira, suge-
rindo que sua presença con-
tra a Holanda na sexta-feira 
é improvável. A França, que 
busca liderar o Grupo D, 
enfrentará os holandeses 
às 16h (horário de Brasília), 
em um jogo crucial na Euro 
2024.

MBAPPÉ APARECE COM CURATIVO 
no nariz e treina sem máscara pela França

EDUCAÇÃO

A Comissão de Educação 
e Cultura do Senado 
aprovou por votação 

simbólica o parecer da relatora 
Dorinha Seabra (União-TO) 
ao projeto de lei que propõe 
uma nova reforma do ensino 
médio. Entre as mudanças estão 
a ampliação da carga horária 
e o fortalecimento da forma-
ção geral básica. O texto agora 
segue para o Plenário com 
pedido de urgência e, se apro-
vado, retornará à Câmara dos 
Deputados por se tratar de um 
substitutivo.

O relatório ajustou prazos e 
cargas horárias, aumentando 
a carga mínima total para for-
mação geral básica de 1,8 mil 
para 2,4 mil horas, e a carga 
mínima anual de 800 para 1 
mil horas, distribuídas em 200 
dias letivos. Há a possibilidade 
de ampliação para até 1,4 mil 
horas, com 70% destinados à 

formação geral básica e 30% 
aos itinerários formativos, con-
forme metas do Plano Nacional 
de Educação (PNE).

Emendas foram aceitas para 
aumentar as cargas horárias de 
cursos técnicos a partir de 2029, 
de 3 mil para 3,2 mil horas, 3,4 
mil e 3,6 mil horas, dependendo 
da carga específica do curso. O 
texto também inclui o espanhol 
como disciplina obrigatória, 
além do inglês, e reconhece o 
notório saber para profissionais 
sem diploma de licenciatura na 
educação técnica e profissional, 
sob regulamentação do Conse-
lho Nacional de Educação (CNE).

Dorinha enfatizou que essas 
medidas visam melhorar a for-
mação educacional e facilitar o 
acesso a profissionais qualifica-
dos em áreas com escassez de 
licenciados, além de garantir 
formação continuada para os 
professores.

Comissão do Senado 
aprova texto da reforma 
do ensino médio

MUNDO
Dos games à IA: como a Nvidia se tornou a empresa 
mais valiosa do mundo, superando ‘big techs’

A Nvidia, avaliada em US$ 
3,33 trilhões (cerca de R$ 
18 trilhões), ultrapassou 

Microsoft e Apple, tornando seu 
cofundador e presidente-execu-
tivo, Jensen Huang, o 11º mais rico 
do mundo com uma fortuna de US$ 
118,7 bilhões, segundo a Forbes. 

A empresa é líder no mercado 
de chips para inteligência artifi-
cial (IA), essenciais para treinar 
modelos como o ChatGPT, com 
clientes como Microsoft, Google, 
Amazon, Meta e Spotify. Seus prin-
cipais produtos incluem as GPUs 
H100 e A100.

Além de IA, a Nvidia fabrica 
chips para PCs, amplamente 
usados em jogos, onde inicial-
mente ganhou reconhecimento. 
A empresa projeta seus proces-
sadores, mas a fabricação é feita 
pela TSMC. Antes focada em pla-
cas de vídeo, expandiu para data 

centers, possibilitando capacidades 
de processamento antes restritas a 
grandes empresas. No primeiro tri-
mestre de 2024, a Nvidia registrou 
lucro líquido de US$ 14,9 bilhões, 
um aumento de 628% em relação 
ao ano anterior. Jensen Huang, imi-
grante taiwanês, fundou a Nvidia 

Desenrola Pequenos 
Negócios renegocia R$ 1,25 
bilhão até 12 de junho

O programa fede-
ral Desenrola 
P e q u e n o s 
Negócios faci-
litou a rene-
gociação de 

dívidas no valor total de R$ 
1,25 bilhão em todo o Bra-
sil, entre 13 de maio e 12 de 
junho. A Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban) relatou um 
aumento de 30,3% no volume 

financeiro negociado em com-
paração com o levantamento 
anterior, abrangendo 30.645 
clientes que renegociaram 
39.071 contratos de dívidas. 
Os beneficiários incluem 

ECONOMIA

ESPORTE

Atacante corre pelo gramado e faz trabalho separado do restante 
do grupo, mas ainda sem proteção para rosto

Mais de 30 mil micro e pequenos 
empreendedores aderiram ao programa

Texto será apreciado pelo Plenário. 
Se aprovado, retorna à Câmara

microempreendedores indi-
viduais (MEIs), microempresas 
e empresas de pequeno porte.
Sete grandes instituições 
financeiras participam do pro-
grama: Banco do Brasil, Caixa 
Econômica Federal, Bradesco, 
Itaú, Santander, Sicredi e Mer-
cantil do Brasil, representando 
73% do total da carteira de 
crédito de micro e pequenas 
empresas no país.

Os estados do Sudeste lideram 
em volume renegociado, com 
São Paulo, Rio de Janeiro, Minas 
Gerais e Espírito Santo respon-
dendo por R$ 564,71 milhões 
em dívidas renegociadas. Em 
seguida, Nordeste, Sul, Centro-
-Oeste e Norte também regis-
traram participações significa-
tivas no programa.
O Desenrola Pequenos Negócios 
visa empresas com faturamento 

anual de até R$ 4,8 milhões, per-
mitindo a renegociação de dívi-
das vencidas até 23 de janeiro 
deste ano, sem limite de valor 
ou tempo máximo de atraso. 
Para aderir, os empresários 
devem procurar suas institui-
ções financeiras para iniciar as 
negociações, que podem incluir 
condições especiais como des-
contos, prazos estendidos e 
juros reduzidos.

em 1993, e hoje possui cerca de 
3% da companhia. Para o futuro, 
a Nvidia enfrenta desafios com o 
surgimento de concorrentes como 
AMD e Intel, e clientes que plane-
jam fabricar seus próprios chips de 
IA. A empresa está desenvolvendo 
a plataforma Rubin, nova geração 

de chips de IA, com lançamentos 
anuais previstos a partir de 2026. 
Também planeja entrar no mer-
cado de componentes personaliza-
dos para computação em nuvem, 
buscando novas fontes de receita 
diante da redução na demanda por 
chips gerais como o H100.
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Projeto itinerante do Governo do Estado leva 
oportunidades de negócios para Queimados

A Companhia 
de Desen-
volvimento 
Industrial 
do Estado 
do Rio de 

Janeiro (Codin) promove, nos 
dias 26 e 27 de junho, em 
Queimados, na Região Metro-
politana, a segunda escala 
do Codin Incentiva, projeto 
itinerante de atendimento 
aos empreendedores e ges-
tores públicos fluminenses. 
O evento, que acontecerá a 
partir das 10h, no Teatro Muni-
cipal de Queimados, contará 
com a estrutura técnica espe-
cializada da Companhia para 
apresentar oportunidades de 
negócios no território flumi-
nense, serviços e esclarecer 
dúvidas sobre processos e 
pleitos por incentivos fiscais 
no Estado do Rio de Janeiro.

– O resgate das potenciali-
dades da Baixada Fluminense 
é um dos focos da nossa ges-
tão. A passagem do Codin 
Incentiva por Queimados vai 
auxiliar na criação conjunta 
de políticas públicas volta-
das para o desenvolvimento 
econômico. Com a atração de 
investimentos para a região e 
o fortalecimento do empreen-
dedorismo local, vamos gerar 
mais empregos e renda para 

os fluminenses – afirmou o 
governador Cláudio Castro.

Durante os dois dias de tra-
balho, os participantes terão a 
oportunidade de conhecer os 
serviços oferecidos pela Codin, 
entre eles o processamento de 
pleitos por incentivos fiscais 

concedidos no estado, a orien-
tação para a criação de con-
domínios e distritos industriais 
nos municípios fluminenses, 
e a interlocução junto aos 
demais órgãos oficiais para 
empresas interessadas em 
abrir ou ampliar seus negócios 

no Rio de Janeiro.
– Facilitando a vida do 

empreendedor estamos incen-
tivando a geração de emprego 
e renda para o Estado do 
Rio de Janeiro. Com o Codin 
Incentiva, vamos ao encon-
tro dos empresários, gestores 

e lideranças dos municípios, 
levando instrumentos que 
esclareçam e auxiliem na deci-
são sobre os melhores cami-
nhos para investir no território 
fluminense – destacou o presi-
dente da Codin Fábio Picanço.

A programação conta com 

apresentações técnicas volta-
das tanto para os empreen-
dedores que já possuem 
processo em aberto para a 
aquisição de incentivo fiscal, 
quanto para aqueles que bus-
cam orientações a respeito 
da abertura do pleito pelos 
benefícios. 

– Queimados é sede de 
um dos distritos industriais 
mais importantes do estado, 
localizado na Baixada Flumi-
nense, que é responsável por 
cerca de 11% do PIB estadual. 
Quando promovemos uma 
ação direcionada a esclarecer 
e informar empreendedores 
e gestores públicos sobre as 
oportunidades existentes em 
cada região, potencializamos 
o desenvolvimento de todo 
o Rio de Janeiro – concluiu 
a secretária de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços do Rio de 
Janeiro, Fernanda Curdi.

Após o lançamento da ini-
ciativa, em Três Rios, no Cen-
tro-Sul Fluminense, e a passa-
gem por Queimados, o Codin 
Incentiva já tem agendadas 
etapas nas cidades de Itape-
runa e São João da Barra. O 
Teatro Municipal de Queima-
dos fica na Rua Vereador Mari-
nho Hemetério de Oliveira, 
1.180, no Centro.

Em Duque de Caxias, no 
bairro Barão do Amapá, 
quem mora na via que é 

conhecida como Rua da Petro-
bras diz que sempre conviveu 
com buracos no local. Para resol-
ver o problema, os buracos foram 
tapados com lápides de cemitério 
e pedaços de mármore. Ninguém 
sabe quem colocou o material ali.
Várias lápides quebradas regis-
tram nomes de pessoas, com 
datas de nascimento e morte. 
Elas estão espalhadas em vários 
pontos da estrada. Ainda não se 
sabe de onde as lápides foram 
retiradas.
O terreno é de responsabilidade 
da Transpetro. Segundo os mora-
dores, o local está abandonado 
há muito tempo. Agora, eles 
estão preocupados com os peri-
gos que o material pode trazer, 
principalmente para as crianças 
que ficam muito tempo na rua.
“A preocupação é de doença, 
infecções. Porque isso aí é impró-
prio para as crianças, que brin-
cam, soltam pipa”, disse a entre-
gadora Dayana Pereira.
A dona de casa Maria Cristina 
Antônia Aquino também reclama 

e aponta outros perigos.
“ Ah eu não acho legal não, ficou 
pior e se passar um carro aqui, 
não é legal não”.
‘Necrochorume’
O ambientalista e especialista 
em Direito Ambiental Anderson 
Ribeiro explicou quais são os ris-
cos de contato com o material da 
lápide dos cemitérios.
“Os cemitérios são locais de 
intensificação de vírus e bacté-
rias que podem gerar um necro-
chorume. O necrochorume em 
contato com essas lápides e essas 
lápides retiradas do cemitério e 
sendo levadas a um local público 
podem afetar toda a saúde de 
uma população local. Além disso, 
esse material em contato com o 
solo pode fazer com que a água 
seja contaminada e isso pode 
gerar inúmeras doenças para 
esse mesmo local”, disse .
O descarte de material desse 
tipo no meio da rua é um crime 
ambiental previsto em lei, e quem 
faz isso pode ser condenado a até 
5 anos de prisão. Necrochorume 
é um tipo de chorume produ-
zido durante a decomposição dos 
cadáveres nos cemitérios.

Lápides de cemitérios são 
usadas para preencher 

buracos em rua de Duque 
de Caxias, na Baixada 

Fluminense
Sempre transitando entre 

o cinema, a televisão, a 
videoinstalação e a arte 

visual, Sandra Kogut apre-
senta seu novo projeto: “No 
Céu da Pátria Nesse Instante”, 
uma instalação de audiovisual 
expandido, no Sesc Niterói. 
A mostra pode ser visitada 
de terça a sábado, de 20/06 
a 20/07.
Numa sala escura, Sandra 
Kogut projeta frases no ar. 
São comentários de cidadãos 
comuns sobre as eleições de 
2022, recolhidos ao longo de 
2022 e 2023. Ao entrar no 
local, as pessoas são atingidas 
por frases que representam 
posições políticas diversas, 
tornando-se elas mesmas as 
telas.
Sessão de registros e retratos 
para exposição do filme “No 
Céu da Pátria Nesse Instante”, 
realizado no dia 29 de Maio 
de 2024, no Sesc Nitéroi, Rio 
de Janeiro,. Brasil.
A exposição conta também 
com um trabalho sonoro de 
O Grivo, grupo de música 
experimental, formado pelos 
mineiros Nelson Soares e 
Marcos Moreira. Com o apoio 
de fones, o público pode ouvir 
um pouco das conversas gra-
vadas pelo projeto. A mostra 
contempla ainda uma proje-
ção no chão de imagens do 8 
de janeiro feitas pela artista.
A classificação etária é livre, 
a entrada é gratuita e a mos-
tra pode ser visitada de terça 
a sábado das 10h às 16h. O 
Sesc Niterói fica na Rua Padre 
Anchieta, 56 – Centro

Sesc Niterói 
inaugura 

nova 
exposição 
interativa

BR-101 RJ terá aumento nas tarifas de pedágio

Este trecho compreende a 
área entre a divisa RJ/ES, 
em Campos dos Goyta-

cazes, até Niterói. Conforme a 
Decisão 262 SUROD, publicada 
no Diário Oficial da União desta 
quarta-feira (19), a nova tarifa 
básica será de R$ 7,10.
O reajuste é baseado na variação 
do Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) de maio de 
2023 a maio de 2024. A atua-
lização afetará as tarifas nas 

praças de pedágio P1 e P2, em 
Campos dos Goytacazes; P3, em 
Casimiro de Abreu; P4, em Rio 
Bonito; e P5, em São Gonçalo.
“Desde 2008, quando teve 
início a concessão, a Arteris 
Fluminense investiu cerca de R$ 
4,7 bilhões em obras, pavimen-
tação, manutenção e operação, 
proporcionando mais segu-
rança aos motoristas e desen-
volvimento regional ao Estado 
do Rio de Janeiro. A concessio-

nária executou R$ 1,5 bilhão 
de obras de duplicação, o que 
resultou em cerca de 130 quilô-
metros de novas pistas entre as 
cidades de Rio Bonito e Campos 
dos Goytacazes, ações que 
colaboraram para reduzir em 
56% o número de fatalidades 
na rodovia entre 2010 e 2020, 
superando a meta global da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU).” justifica a Arteris Flumi-
nense.

CAXIAS RIO DE JANEIRO NITERÓI

Prefeito Axel Grael vai mobilizar municípios 
para enfrentamento das mudanças climáticas

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, se reuniu com o 
Ministro das Cidades, 

Jader Barbalho Filho, durante a 
abertura do Congresso Mundial 
do ICLEI, que está acontecendo 
na cidade de São Paulo. Ao lado 
do Secretário Geral do ICLEI, Gino 
Van Begin, o ministro pediu que 
Grael, que é vice-presidente da 
Frente Nacional de Prefeitas e 
Prefeitos (FNP), converse com 
municípios brasileiros sobre 
importância da CHAMP (Coalizão 
de Parcerias para uma Alta 
Ambição Multinível).  
A coalizão foca em aproximar 
Países e municípios para elabo-
ração de políticas de enfrenta-

mento às mudanças climáticas. 
O Congresso reúne 3 mil pessoas, 
de 96 países. Lançada em 
dezembro de 2023, a CHAMP 
reúne 62 países que se compro-
meteram a elevar o papel das 
cidades em planos climáticos. 
Através da FNP, os municípios 
aderiram, essa semana, à inicia-
tiva. Para o ministro, é preciso, 
agora, que as cidades brasi-
leiras entendam seu papel nesse 
processo.
Para o prefeito Axel Grael, é 
preciso que o conceito da CHAMP 
chegue aos municípios e eles 
entendam seu protagonismo.
“Com a CHAMP, nós estamos 
falando de criar políticas que 

transformem as cidades brasi-
leiras em territórios cada vez 
mais sustentáveis e seguros. Os 
impactos das mudanças climá-
ticas já estão sendo sentidos. 
Precisamos que os municí-
pios estejam preparados para 
proteger vidas. Em Niterói, 
fizemos investimentos muito 
robustos ao longo dos últimos 
anos em obras de resiliência. É 
fundamental que isso aconteça 
em todas as cidades”, defendeu.  
O Ministro das Cidades, Jader 
Barbalho Filho, pediu ao Prefeito 
de Niterói que mobilizasse outros 
municípios a seguirem o mesmo 
caminho de Niterói, através de 
parcerias com o governo federal.
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Queimados entrega mais de 600 
Cartões Recomeçar em quatro dias

Em busca de auxi-
liar no recomeço 
para as vítimas 
da chuva de 
janeiro e feve-
reiro, a Prefei-

tura de Queimados realizou 
durante quatro dias uma for-
ça-tarefa em busca de agilizar 
a entrega de 800 unidades do 
Cartão Recomeçar, disponibili-
zados pelo Governo do Estado 
aos moradores da cidade. As 
entregas aconteceram no Tea-
tro Metodista e, ao todo, 600 
cartões foram entregues. Os 
beneficiários que não retira-
ram o benefício podem com-
parecer à Secretaria Municipal 
de Assistência Social.

A pasta está localizada na 
Rua Otília, 1496 - Vila do Tin-
guá, e o atendimento acontece 
de segunda a sexta-feira, das 
10h às 15h. Os documentos 
necessários são de identifica-
ção original com foto, CPF e 
comprovante de residência, 
todos originais. “Nossa for-
ça-tarefa foi bem organizada 
para garantir que todos os 
beneficiários fossem atendi-
dos com comodidade, rapi-
dez e segurança. Agora, após 
mais de 60% da entrega reali-
zada, vamos seguir entregando 
o cartão, mas desta vez na 
secretaria, sem necessidade de 

agendamento para a retirada”, 
explica o secretário municipal 
de Assistência Social, Eduardo 
Lopes.

O queimadense Antônio 
Lourenço foi para a força-ta-
refa da prefeitura buscar o 
benefício. “Tenho que agra-
decer a Deus primeiramente 

por estar vivo, após as chu-
vas de fevereiro, pois foi uma 
quantidade de água que eu 
nunca tinha visto. Agora com 
o cartão já penso em comprar 
os móveis pro quarto como 
guarda-roupas e cama, porque 
estamos sem desde o tempo-
ral”, relatou o morador que 

elogiou o atendimento: “Se 
tivesse que dar uma nota aqui 
eu daria nota mil. Fui muito 
bem atendido, a organização 
está ótima e os profissionais 
são pacientes”, completou o 
morador do bairro Santa Rosa

O prefeito Glauco Kaizer 
destaca o esforço do município 

para contemplar outras víti-
mas: “Ficamos muito felizes 
com a entrega desses cartões, 
mas não paramos por aqui. Já 
enviamos novos relatórios com 
outros pedidos ao Governo 
do Estado para que destinem 
mais cartões aos moradores 
que também foram afetados e 

não tiveram o nome na relação 
nessa primeira remessa. Esta-
mos na expectativa que envie 
essa nova listagem e possamos 
auxiliar outras pessoas” disse 
o gestor.

CARTÃO RECOMEÇAR 
O Cartão Recomeçar é 

um benefício oferecido pelo 
governo do estado aos muni-
cípios afetados pelas chuvas 
de janeiro e março. O cartão é 
pago em parcela única de R$ 3 
mil, e o beneficiário pode usar 
no modo de débito ao com-
prar móveis, eletrodomésticos 
da linha branca e material de 
construção. 

Para ter direito ao benefício, 
o município precisou decretar 
calamidade pública ou emer-
gência nível II ou III e a família 
contemplada deveria estar ins-
crita no Cadastro Único e ter 
renda per capita de até meio 
salário mínimo ou renda fami-
liar total de até três salários 
mínimos à época do ocorrido, 
além da comprovação de que 
o imóvel foi atingido e/ou os 
móveis danificados. 

A expectativa da prefei-
tura é de que a aprovação do 
segundo lote contemple de 
800 a mil moradores, ultra-
passando assim a marca de 
1,5 mil famílias beneficiadas 
com o auxílio.

Mariana Nunes, judoca de 
Belford Roxo, representa 
o Brasil em competições 

internacionais na categoria ligeiro 
(-48kg) da seleção sub-21. Com 
várias medalhas nacionais e inter-
nacionais, ela enfrenta agora o 
desafio de conseguir recursos para 
participar do circuito Europeu em 
Paks, Hungria, visando a classi-
ficação para o mundial. O maior 
obstáculo é o custo da viagem, 
marcada para 10 de julho, que 

pode impedi-la de competir.
Mariana busca arrecadar cerca de 
8 mil reais para cobrir os custos, 
contando com a mobilização de 
amigos e colaboradores para 
realizar seu sonho de ser campeã 
olímpica e representar sua cidade e 
região. Com 18 anos de idade e 10 
anos dedicados ao judô, ela apela 
por apoio financeiro: “Não tenho 
os recursos necessários e peço a 
ajuda de todos que puderem cola-
borar para alcançar esse objetivo”.

BELFORD ROXO
Atleta de Belford Roxo 

tenta arrecadar recursos para 
disputar torneio na Europa

A Águas do Rio, visando 
regularizar e expandir 
o fornecimento de 

água em São João de Meriti, 
instalou 10 novos boosters 
em oito bairros, beneficiando 
aproximadamente 70 mil 
moradores, especialmente 
aqueles em áreas elevadas 
da cidade. Os boosters foram 
implementados na Vila Tira-
dentes, Parque Araruama, 
Vila São João, Tomazinho, 
Éden (dois), Centro, Agos-
tinho Porto e Vilar dos Teles 
(dois).
Paulo César dos Santos, resi-
dente na Rua Madalena, na 
Vila Tiradentes, expressou 
alívio com a melhoria no 
abastecimento: “Antes era 
complicado, mas agora 
melhorou muito. Tínhamos 
água apenas três dias por 
semana com um reserva-
tório, mas agora temos 
água todos os dias.”

Desde o início das operações, 
a concessionária tem inves-
tido na infraestrutura de 
abastecimento em São João 
de Meriti, beneficiando cerca 
de 134 mil moradores, com 
ênfase no Booster Baixada, 
um dos mais importantes 
da região. Essas iniciativas 
garantem o fornecimento 
regular de água tratada nos 
bairros Coelho da Rocha e 
Éden.
Marcello Dall’Ovo, diretor 
da Águas do Rio, destaca 
que São João de Meriti 
enfrenta há décadas desa-
fios significativos de abas-
tecimento, especialmente 
em áreas altas. Ele afirma: 
“Nossos estudos estratégicos 
na instalação das bombas 
estão rendendo frutos visí-
veis no dia a dia das famílias. 
Estamos comprometidos 
com a universalização do 
serviço de água na cidade.”

Moradores de São João de 
Meriti são beneficiados com 

novos bombeamento de água

SAÃO JOÃO DE MERITI 

NOVA IGUAÇU

Banco de Alimentos da Prefeitura de Nova Iguaçu 
auxilia famílias e instituições no combate à fome

Em Nova Iguaçu, o Banco de 
Alimentos é crucial para 
o Instituto Faixa Preta de 

Jesus, que atende crianças de 8 
a 18 anos com aulas esportivas. 
Ricardo Cavalcante destaca que 
as doações semanais da Prefei-
tura são essenciais, garantindo 
alimentação para cerca de 500 
crianças. O Banco, reativado 

em 2018, já distribuiu 540 tone-
ladas de alimentos e integra a 
Rede Brasileira de Bancos de 
Alimentos. Além das instituições 
cadastradas, o programa inclui 
famílias atendidas pelo PIPAS e 
Mamãe Presente, distribuindo 
500 cestas semanais via projeto 
Cesta Verde. Aline Martins, 
Superintendente de Segurança 

Alimentar, enfatiza a impor-
tância da inspeção minuciosa e 
entrega imediata dos alimentos 
aos parceiros. Ricardo, emocio-
nado, ressalta que muitos alunos 
dependem dessas doações, 
destacando a relevância não só 
do esporte, mas também da boa 
alimentação para o desenvolvi-
mento das crianças.

Meio Ambiente 
de Japeri faz ação 
no Dia Mundial 
de Combate a 

Desertificação e á 
Seca 

Um plantio de mudas 
de espécies nativas 
como Jacarandá, Pau 

Viola, Aroeira, Ingá Laura, 
Pau Jangada e Dedaleiro 
marcou as celebrações do 
Dia Mundial de Combate à 
Desertificação e à Seca em 
Japeri. Na segunda-feira 
(17), cerca de 29 alunos do 
CIEP 401 – Lucimar de Souza 
Santos participaram de uma 
palestra sobre a importância 
do cultivo de árvores nativas 
e proteção ambiental. A 
temática foi apresentada 
pelo guarda ambiental Thiago 
Monteiro e pela coordena-
dora do núcleo de Educação 
Ambiental, Thaline Pinheiro.
Além da palestra, os estu-
dantes colocaram as mãos 
na terra e aprenderam na 
prática como cuidar das 
plantas, numa área externa 
da escola durante a manhã. 
A atividade reforçou a cons-
cientização ambiental entre 
os estudantes do 9º ano e foi 
desenvolvida pela Secretaria 
Municipal de Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
em colaboração com a Secre-
taria Municipal de Educação.
O Secretário de Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável enfatizou que o objetivo 
da iniciativa é conscientizar 
sobre a preservação das 
árvores e das florestas. “À 
medida que promovemos 
ações como esta, estamos 
ensinando aos alunos a 
importância de cuidar do 
nosso planeta e preservar 
nossas árvores e florestas”, 
afirmou.

JAPERI

Pesquisa Quaest: prefeito de Nova Iguaçu 
tem aprovação de 34%, e 21% de reprovação

A primeira pesquisa 
Quaest 2024 em 
Nova Iguaçu (RJ), na 

Baixada Fluminense, abordou 
a intenção de voto para a 
eleição municipal deste ano 
e avaliou a gestão do atual 
prefeito, Rogério Lisboa (PP). 
A administração de Lisboa 
recebe aprovação de 34% dos 
entrevistados, enquanto 21% 
a desaprovam; 40% conside-
ram-na regular.
A pesquisa revela percep-
ções positivas sobre melho-
rias no asfaltamento (65%), 
limpeza (60%), habitação 
(48%) e educação (48%). Por 

outro lado, trânsito (64% de 
percepção negativa) e Segu-
rança (61% de avaliação desfa-
vorável) são as áreas mais 
criticadas.
Entre os entrevistados, os 
maiores índices de aprovação 
à gestão de Lisboa são encon-
trados entre os mais velhos, 
com 43% de aprovação entre 
pessoas acima de 60 anos, 
contra 17% de reprovação. 
Já entre os jovens de 16 a 34 
anos, 49% consideram a gestão 
regular, 25% aprovam e 22% 
reprovam.
Lisboa está no cargo desde 
2017 e foi reeleito em 2020 

com mais de 60% dos votos 
válidos. Sem poder se reeleger, 
ele apoiará Dudu Reina 
(PP), atual presidente da 
Câmara Municipal. Segundo a 
pesquisa, Reina tem 13% das 
intenções de voto, empatado 
tecnicamente com Tuninho da 
Padaria (PT) e Clébio Jacaré 
(União), ambos com 18%.
A pesquisa, realizada presen-
cialmente com 708 eleitores 
entre sexta-feira e domingo, 
foi encomendada pela Rádio 
Tupi do Rio de Janeiro e regis-
trada na Justiça Eleitoral sob o 
protocolo RJ-08487/2024, com 
nível de confiança de 95%.
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Rio de Janeiro e 
São Paulo pre-
sidiram a pri-
meira cúpula 
do Urban20 
(U20) em 2024, 

realizada em São Paulo e reu-
nindo autoridades de 38 cida-
des participantes do grupo de 
engajamento das cidades do 
G20, principal fórum de coope-
ração econômica internacional. 
O encontro resultou em uma 
declaração destacando duas 
áreas prioritárias alinhadas com 
o tema da Presidência do G20 
do Brasil deste ano: aumento 
da inclusão social com foco no 
combate à fome e à pobreza, 
e reforma das instituições de 
governança global sob a pers-
pectiva urbana.

Durante a sessão inaugu-
ral, o prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, enfatizou a necessidade 
de criar mecanismos que garan-
tam às cidades acesso direto 
ao financiamento internacio-
nal, essencial para enfren-
tar as mudanças climáticas e 
promover o desenvolvimento 
econômico. O prefeito de São 
Paulo, Ricardo Nunes, ressal-
tou que as mudanças climá-
ticas afetam diretamente as 

cidades, influenciando ques-
tões como segurança alimentar 
e migração.

A declaração também 
evidencia que os impactos 

climáticos exacerbam desigual-
dades sociais, aumentando a 
fome, a pobreza e os prejuízos, 
especialmente nos países do 
sul global como o Brasil, onde 

apenas uma pequena parcela 
dos recursos internacionais 
destinados a enfrentar esses 
desafios chega aos governos 
locais.

O próximo evento relevante 
no calendário do G20 será uma 
sessão conjunta entre Sherpas e 
sociedade civil, agendada para 
3 a 5 de julho no Rio de Janeiro. 

Esta será a primeira vez que 
tal sessão ocorre na história 
do fórum, visando influenciar 
diretamente as negociações do 
G20 e reforçar os compromis-
sos das cidades por um desen-
volvimento urbano sustentável 
e acesso mais rápido a recursos 
externos.

As cidades do U20 estão 
alinhadas com as políticas do 
Acordo de Paris e estão imple-
mentando medidas práticas 
para alcançar metas globais 
de sustentabilidade. No Rio de 
Janeiro, por exemplo, está em 
vigor o Plano de Desenvolvi-
mento Sustentável e Ação Cli-
mática, que visa transformar a 
cidade em emissões neutras até 
2050, além de revitalizar áreas 
urbanas importantes.

As iniciativas das cidades, 
como destacou Kevin Austin 
do C40 Cities, mostram que as 
ações climáticas precisam ser 
rápidas e eficazes para evitar 
crises futuras. A rede global de 
prefeitos está liderando esfor-
ços para construir um mundo 
mais equitativo e sustentável, 
refletindo a capacidade das 
cidades de serem catalisadoras 
de mudanças globais positivas.

Estado 5

Urban20: Rio e São Paulo defendem reformas 
GLOBAL para garantir acesso a crédito internacional

Câmara do Rio aprova construção 
de autódromo em Guaratiba

O Rio de Janeiro, após 12 
anos sem uma pista 
de competições auto-

mobilísticas, planeja cons-
truir um novo autódromo 
em Guaratiba, Zona Oeste. 
O Projeto de Lei Comple-
mentar 162/2024, aprovado 
em segunda discussão com 
35 votos favoráveis, cinco 
abstenções e um contrário, 
define um trecho próximo 
à estação de BRT Mato Alto 
para o empreendimento, 
entre a Avenida Dom João 
VI e a Estrada da Matriz. 
Após receber 64 emendas, o 
projeto segue para redação 
final antes de ser sancionado 

pelo prefeito Eduardo Paes.
Os parlamentares desta-
caram os benefícios econô-
micos e ambientais esperados 
para Guaratiba. O presidente 
Carlo Caiado (PSD) enfatizou 
a importância do autódromo 
para impulsionar a economia 
local e promover a proteção 
ambiental. O líder do governo, 
vereador Átila Nunes (PSD), 
salientou que o autódromo 
revitalizará o automobilismo 
na cidade, gerando empregos 
e renda.
Além de intervenções como 
novas estações de BRT, o 
projeto inclui emendas que 
direcionam parte dos recursos 

para melhorias no trânsito de 
bairros próximos e para cons-
trução de uma escola e área 
de esporte público. Zico (PSD) 
comemorou os benefícios 
esperados para a Zona Oeste, 
enquanto Marcelo Arar (Agir) 
destacou o potencial turístico 
da região após a conclusão do 
complexo.
O projeto também enfa-
tiza a sustentabilidade, com 
tecnologias ambientais como 
energia fotovoltaica, ilumi-
nação LED e sistemas de reúso 
de água, visando eficiência 
energética e conscientização 
ambiental entre visitantes e 
usuários do complexo.

Prefeitura de 
Niterói con-

clui obras de 
contenção no 
Caranguejo

Hospital Pedro II faz 
campanha de doação de 
sangue em Santa Cruz

NITERÓIPOLÍTICA SAÚDE

O Governo do Estado 
obteve uma liminar 
na terça-feira (18/06) 
da Justiça do Rio de 

Janeiro, obrigando a Supervia a 
manter o serviço ferroviário. A 
decisão visa garantir a continui-
dade do transporte na Região 

Metropolitana, protegendo os 
usuários diante da ameaça de 
paralisação a partir de julho pela 
concessionária, que estaria des-
cumprindo cláusulas contratuais. 
O governador Cláudio Castro des-
tacou que a decisão traz tranquili-
dade à população, especialmente 

aos usuários do modal ferroviá-
rio, essencial para o dia a dia e o 
trabalho dos cidadãos fluminen-
ses. A ação movida pela Procura-
doria Geral do Estado alega má 
gestão da Supervia, apontando 
comportamentos abusivos e de 
má-fé que colocam em risco a 

operação. A juíza Alessandra Cris-
tina Peixoto determinou que a 
Supervia não pode paralisar ou 
reduzir a qualidade do serviço, 
fechar estações ou suprimir via-
gens pelos próximos 180 dias, sob 
pena de multa diária estabelecida 
pela Justiça.

Governo do Estado obtém liminar da Justiça que obriga 
a Supervia a manter o serviço de transporte ferroviário

O Hospital Municipal 
Pedro II, em Santa 
Cruz, promove, 

nesta quarta-feira (19/6),  
uma campanha de doação 
de sangue, das 9h às 15h, 
no primeiro andar do CER 
(Centro de Emergência 
Regional) Santa Cruz. Essa é 
uma parceria entre a unidade 
e o Hemorio, responsável 
por fornecer hemoderivados 
para mais de 200 hospitais 
da rede pública do Rio de 
Janeiro, principalmente para 
emergências.

Doar sangue é um ato 
seguro e que salva vidas. 
Depois da coleta, os compo-
nentes sanguíneos são sepa-
rados e até quatro pessoas 
podem ser beneficiadas com 
a doação. Depois de 24 horas 
da doação, o organismo do 
doador começa a recompor 
algumas substâncias que 
foram retiradas, de forma 
que a coleta seguinte pode 
ser feita após oito semanas 
para homens e 12 para 
mulheres, pois o sangue já 
estará com os componentes 
reconstituídos.

Para ser um doador de 
sangue é necessário apre-
sentar documento oficial 

de identidade com foto; ter 
entre 16 e 69 anos (menores 
de 18 devem estar com 
autorização do responsável); 
estar bem de saúde; e pesar 
mais de 50 kg. Não precisa 
estar de jejum. Mas é reco-
mendado que a pessoa 
não tenha ingerido comida 
gordurosa nas últimas 
quatro horas. Outro fator 
importante é estar descan-
sado.

Em 30 dias o voluntário 
pode pegar o resultado dos 
exames laboratoriais feitos 
com uma pequena amostra 
sanguínea retirada da 
doação. Pessoas que fizeram 
tatuagem ou colocaram pier-
cings devem aguardar seis 
meses para fazer a doação. 
Quem teve covid-19 recente-
mente precisa aguardar dez 
dias após a recuperação.
 
Serviço:
Doação de sangue no 
Hospital Municipal Pedro II
Datas: 19 de junho, quarta-
-feira
Hora: das 9h às 15h
Local: Primeiro andar do 
CER Santa Cruz
Endereço: Rua do Prado, 325 
– Santa Cruz

A Prefeitura de Niterói 
finalizou as obras de 
estabilização de taludes 

na comunidade do Caranguejo, 
no Largo da Batalha, região 
de Pendotiba. Com um inves-
timento de R$ 10,7 milhões, 
foram realizadas intervenções 
em cinco pontos, incluindo 
cortina atirantada cobrindo 
1129 m² e solo grampeado com 
geomanta. Além das medidas 
de contenção, foi implantado 
um novo sistema de drenagem, 
revitalizados os acessos e insta-
lados guarda-corpos. As obras 
foram conduzidas pela Empresa 
Municipal de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento (Emusa). O 
presidente da Emusa, Antonio 
Lourosa, agradeceu às equipes 
envolvidas na realização da 
obra, destacando que essa 
entrega simboliza segurança e 
bem-estar para os moradores 
da região.

MOBILIADADE
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Volta Redonda (RJ) vai 
receber um arraiá 
solidário para ajudar 

as instituições beneficentes da 
cidade. O evento será neste 
sábado (22), na área verde do 
Hotel-Escola Bela Vista, das 14h 
às 23h.

Esta será a terceira edição 
do “Arraiá Solidário do Bela”, 
que contará com a parti-
cipação de nove institui-
ções. Neste ano, participam: 
Apadefi, Apadem, Apae 
Volta Redonda, Casa Jurema 
(Samba da Jurema), Fundação 
Sérgio Loureiro, Gapc, Insti-
tuto Dagaz, Lar dos Velhinhos 
e Projeto Curumim.

Toda renda arrecadada 
nas barraquinhas de comidas 
típicas, como pizza frita, espe-
tinho de carne, tortas, caldos 
e doces (veja abaixo a lista 
completa), será destinada 
às instituições. Os quitutes 
serão vendidos entre R$ 5 e 

R$ 18.
A música vai ficar por conta 

do grupo de forró Xoxote e 
da dupla sertaneja Noelle e 
Junior. Nos intervalos, DJ Graf-
fith estará no comando do 
som.

O arraiá vai contar ainda 
com fogueira, quadrilhas 
formadas por alunos de duas 
escolas da cidade, além de 
uma área de brincadeira, com 
pescaria, touro mecânico, vira 
latas e bingo.

Para participar do evento, 
é necessário comprar um 
convite pela internet  e levar 
uma caixa de leite, que será 
doada às instituições partici-
pantes. O ingresso está sendo 
vendido a R$ 25.

Crianças de até 12 anos não 
pagam entrada, mas precisam 
retirar o convite na internet.

O Hotel-Escola Bela Vista fica 
na Rua 19-A, n° 635, no bairro 
Bela Vista.

Arraiá solidário vai ajudar 
instituições beneficentes 

de Volta Redonda

A obra de revitali-
zação e moderni-
zação do Museu de 

Mangaratiba, o Solar Barão 
do Sahy, segue a todo vapor. 
Entre as melhorias previstas 
no projeto, estão: restauro 
das fachadas e do portão, 
construção de um elevador 
acessível panorâmico, jardim 
externo, banheiro PCD, e 

um espaço de café. O prazo 
previsto para reinauguração 
do espaço é ainda este ano.

O projeto conta ainda 
com reformulação da estru-
tura elétrica e hidráulica do 
prédio, construção do sistema 
de proteção contra descargas 
atmosféricas (SPDA), descupi-
nização, drenagem externa, e 
estrutura do telhado.

Obras do Museu de 
Mangaratiba avançam

Moradores de São Gonçalo 
comemoram regularização 
no abastecimento de água

Uma equipe de 
m o n i t o r a m e n t o 
ambiental encon-

trou no Parque Estadual 
Cunhambebe, em Mangara-
tiba, na Costa Verde Flumi-
nense, um casal de pássaros 
da espécie ‘formigueiro-de-
-cabeça-negra’, que não era 
vista há 100 anos.

Os monitores disseram que 
ouviram um canto diferente, 
que não estavam reconhe-

cendo, então utilizaram um 
aparelho de áudio para repro-
duzir o som emitido pelo 
animal. As aves raras aten-
deram ao chamado e apare-
ceram.

Biólogos afirmam que a 
espécie ‘formigueiro-de-ca-
beça-negra’ está ameaçada 
de extinção. Atualmente, 
só existem exemplares nas 
florestas do litoral sul do 
estado.

Espécie rara de pássaro 
‘sumida’ há 100 anos é 

encontrada em Mangaratiba

Geral

“Até a mamadeira dos 
meus filhos, eu fazia com 
a água do poço que tinha 
que buscar na entrada 

do bairro”. O relato da aposen-
tada Marilene de Mesquita, 57 
anos, que mora desde 1990 no 
bairro Eliane, em São Gonçalo, 
é só um dos exemplos de difi-

culdades e limitações vividas 
por moradores e comerciantes 
locais, que passaram anos sem 
abastecimento e, quando a 
rede de distribuição chegou ao 
local, o fornecimento de água 
não era regular. A situação 
melhorou recentemente, após 
melhorias feitas pela Águas do 

Rio que beneficiaram cerca de 
duas mil pessoas.
A primeira parte do trabalho 
consistiu em vistorias na rede 
e sondagens que identificaram 
vazamentos. A partir daí, foi 
possível fazer a integração de 
cerca de 22,5 milhões litros 
de água tratada por mês ao 
sistema de abastecimento, o 
equivalente a 11.250 caixas 
d’água de dois mil litros.
Uma dessas caixas é a da dona 
Marilene, que está aliviada 
com o retorno da água em suas 
torneiras, até mesmo para não 
reviver o drama do passado. 
“Ainda bem que hoje tenho 
água. Imagina nessa idade como 
seria ter que carregar latas 
cheias novamente” – disse.

Também foram feitas manuten-
ções no sistema de bombea-
mento que leva água à parte 
alta do bairro, além da insta-
lação de novos registros e a 
interligação de adutora com a 
rede existente, possibilitando a 
melhoria do serviço.
“Precisávamos fazer esses 
serviços para dar mais digni-
dade aos moradores. Estamos 
trabalhando também no 
entorno dessa localidade para 
contemplar ainda mais famílias”, 
disse Malcom Bispo, gerente de 
Operações da Águas do Rio. 
Regularmente, equipes da 
concessionária estão na região 
aferindo a pressão da água 
distribuída em imóveis de várias 
ruas, como a Eusébio da Silva 
Branco, Acelina Pimentel e Zeni 
Rodrigues Souza, entre outras.
Solidariedade entre vizinhos
O aposentado Valter Gomes, 
de 86 anos, mora no bairro 
Eliane desde 1974 e relembra os 
tempos difíceis para obter água: 
“Quando eu cheguei aqui não 
tinha nem poço. Eu ia com 
as minhas filhas até o asfalto 
(referindo-se à parte baixa do 
bairro) carregando latas para 
pegar água. Hoje tenho água na 
torneira”, disse o idoso.
A dona de casa Zenilda Macedo 
lembra de ditado popular 
e explica que, mesmo nos 
momentos de maior dificul-
dade, não deixava de ajudar 
quem não tinha nem uma gota 
d’água nas torneiras de casa.
“Um copo de água não se nega 
a ninguém, né? Sempre ajudei 
todo mundo”.
Ela também recordou de noites 
passadas em claro. 
“Muitas vezes tive que ligar a 
bomba durante a madrugada 
para conseguir água. Quando 
dava, eu pagava um caminhão-
-pipa. Mas criei meu filho assim 
e cheguei a lavar muita roupa 
com água da chuva”, concluiu 
Zenilda.

 ROBERTO 
CARVALHAL 

   Coluna 

A Resiliência da Democracia Brasileira: Um Novo 
Olhar - Por que a Democracia brasileira não morreu?

A democracia brasileira 
esteve sob ameaça nos 
últimos anos? Seria 

possível alcançar uma gover-
nança mais eficaz com um 
novo arranjo institucional? 
Essas são as questões centrais 
exploradas por Marcus André 
Melo e Carlos Pereira em seu 
novo livro, com orelha assi-
nada por Sérgio Abranches.
Nas últimas décadas, o Brasil 
passou por turbulências polí-
ticas significativas, incluindo 
um polêmico impeach-
ment, a eleição de um presi-
dente de extrema direita, um 
falso patriota e sua derrota 
subsequente para um líder 
de esquerda popular. Esses 
eventos levantaram dúvidas 

Argentinos Vendem Joias para Enfrentar Crise Econômica

A crise econômica na Argen-
tina levou muitas pessoas 
a venderem suas jóias 

de família para pagar contas 
e dívidas. Em Buenos Aires, a 
joalheria El Tasador realiza cerca 
de 300 transações diárias, tripli-
cando o volume de 2023. A 
pobreza atinge 55% da popu-
lação, agravada por uma inflação 

sobre a eficácia do sistema 
de presidencialismo multipar-
tidário e sobre a capacidade 
das instituições em manter a 
governabilidade.
Melo e Pereira, no entanto, 
argumentam que a questão é 
mais complexa do que parece. 
Eles demonstram, por meio de 
uma análise detalhada, que as 
instituições democráticas do 
Brasil têm se mostrado resi-
lientes. Segundo os autores, 
o presidencialismo brasileiro 
continua a cumprir seu papel 
de integrar diversos inte-
resses sociais no cenário polí-
tico. As instituições de controle 
permanecem ativas e vigi-
lantes, sustentando a demo-
cracia e garantindo a inclusão 

anual de quase 300%.
 Mariana, uma aposentada de 63 
anos, vendeu um relógio de família 
para cobrir despesas básicas. O 
cenário se repete diariamente, 
com clientes buscando vender 
peças valiosas para sobreviver. 
Natalia, avaliadora da joalheria, 
observa um aumento significativo 
no número de pessoas vendendo 

Obras de melhorias contemplam duas mil pessoas no bairro Eliane

joias, muitas das quais não 
pretendiam fazê-lo inicialmente.
A prática de guardar dólares em 
casa, conhecida como “síndrome 
do colchão vazio”, cedeu lugar 
à venda de joias em meio à 
recessão. A UCA relatou que 
55,5% dos argentinos vivem na 
pobreza, enquanto a extrema 
pobreza atinge 17,5%.

Carlos, gerente de uma joalheria, 
confirma que a maioria dos 
clientes vem para vender, princi-
palmente no fim do mês. Peças 
pequenas, como alianças de 
casamento e joias de época, são 
as mais comuns. A crise econô-
mica forçou muitos a venderem 
suas posses valiosas para pagar 
despesas essenciais. 

de variados interesses no jogo 
político.
Este livro oferece uma análise 
surpreendente das funciona-
lidades e disfuncionalidades 

do modelo político brasileiro, 
destacando como as insti-
tuições democráticas têm 
resistido e se adaptado aos 
desafios contemporâneos.
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Por Douglas Corrêa - Agên-
cia Brasil 

A prefeitura 
do Rio de 
J a n e i r o 
a s s i n o u 
na quarta-
-feira (19) 

dois contratos de financia-
mento com o Banco do Brasil 
e com a Caixa para a exe-
cução de obras de infraes-
trutura urbana e compra de 
ônibus para o sistema BRT da 
capital. Os acordos foram fir-
mados pelo prefeito Eduardo 
Paes, na presença do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva..

Do acordo com o Banco do 
Brasil, a operação de R$ 950 
milhões será voltada para 
investimentos em obras de 
infraestrutura urbana como 
pavimentação, macrodre-
nagem, saneamento, sis-
tema viário e urbanização, 
com destaque para os pro-
gramas Bairro Maravilha e 
Morar Carioca. Um dos locais 
beneficiados com o investi-
mento será a Comunidade do 

Aço, em Santa Cruz, onde a 
prefeitura está construindo 
44 prédios com 704 aparta-
mentos ao todo, pelo pro-
grama Morar Carioca. Além 
do projeto habitacional, a 
localidade receberá asfalto, 
rede de esgotamento sanitá-
rio, redes de abastecimento 
de água, ciclovia, pontos de 
iluminação pública e área de 
lazer. O investimento tam-
bém será realizado para 
obras no bairro Jardim Mara-
vilha, em Guaratiba, na zona 
oeste da capital, para aca-
bar com as enchentes que 
afetam a vida dos morado-
res com o transbordamento 
do Rio Cabuçu-Piraquê. Os 
projetos fazem parte do Eixo 
Novo Pac de Cidade Susten-
táveis e Resilientes.

Já com a Caixa, a operação 
de R$ 141 milhões irá finalizar 
os investimentos da prefei-
tura do Rio no sistema de 
BRT desde quando reassumiu 
as operações da modalidade 
de transporte. “Os recursos 
obtidos vão nos permitir pro-
mover investimentos em prol 
dos objetivos estratégicos da 

cidade, como o transporte, 
uma área muito importante 
para toda a população e que 
estava abandonada. Com a 
nova operação de crédito, 
vamos conseguir entregar 
ainda mais ônibus para o 
BRT, e consequentemente, 

mais qualidade de vida 
para todos”, disse o prefeito 
Eduardo Paes.

“Estamos mostrando que 
o Brasil está sendo gover-
nado com muita cidadania, 
com muita democracia e sem 
importar quem é o prefeito 

e sua coloração partidária. 
O que importa é se aquele 
benefício vai ajudar a cidade, 
como fizemos agora com Rio 
de Janeiro ao lado do pre-
feito Eduardo Paes (PSD)”, 
disse Lula, por meio do X.

Além de Lula e Paes, a 

cerimônia contou com a pre-
sença do ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, do ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, do presidente da CAIXA, 
Carlos Vieira, e da presidente 
do Banco do Brasil, Tarciana 
Medeiros.

Política 

RIO ASSINA contratoscom a União 
para obras do BRT e de infraestrurura
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Bancada do PT na Câmara 
entra com ação contra o 

presidente do Banco Central

A bancada do PT na 
Câmara Federal 
ingressou na quar-

ta-feira (19) com ação judi-
cial contra o presidente do 
Banco Central (BC), Roberto 
Campos Neto. O partido o 
acusa de fazer “manifesta-
ções de natureza político-
-partidárias” e também de 
“afetar significativamente a 
credibilidade da instituição 
e a adequada condução das 
políticas monetária e finan-
ceira nacional”.
O PT protocolou a ação no 
Tribunal Regional Federal da 
1ª Região (TRF-1). Tem a assi-
natura de 59 dos 68 depu-
tados federais do partido. E 
inclui a presidente nacional 
do PT, Gleisi Hoffmann 
(PR), o líder do governo na 
Câmara, José Guimarães 
(CE), e o líder da bancada, 
Odair Cunha (MG).
O fato que motivou a 
denúncia foi a participação 
de Campos Neto em jantar 
oferecido pelo governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos). No 
jantar amplamente divul-

gado pela imprensa corpo-
rativa, Campos Neto atua 
politicamente, ofere-
cendo-se como provável 
ministro da Fazenda, em um 
eventual governo federal 
ocupado por Tarcísio se 
vencer as próximas eleições.
“O fumus boni iuris [sinal 
do bom direito] restou 
ampla e devidamente 
demonstrado em virtude da 
ostensiva motivação políti-
co-partidária do presidente 
do Banco Central do Brasil, 
amplamente registrada 
pela imprensa, que denota 
possível interferência na 
imparcialidade política 
que se exige na condução 
daquela instituição”, afirma 
a bancada na ação popular.
O partido do governo quer 
Campos Neto não possa 
“ostentar movimentação 
política e realizar pronun-
ciamentos de natureza polí-
tico-partidárias” e nem 
“manifestar qualquer apoio 
à candidatura ou pretensão 
de ocupação de cargo polí-
tico”.

O deputado esta-
dual do Amazonas 
Ednailson Rozenha 

(PMB), afirmou na terça-feira, 
que o deputado federal Sóste-
nes Cavalcante (PL-RJ) deveria 
ser submetido ao exame de 
eletroencefalograma, também 
conhecido como EEG, por pro-
por o PL do aborto, que pena-
liza mulheres e meninas víti-
mas de estupro que optarem 

pela interrupção da gestação.
“Prefiro acreditar que ele 

tem algum problema mental 
do que ele ser idiota. Porque 
é uma idiotice sem tamanho 
que me dá tristeza de saber 
que, no meio de 513 deputa-
dos, tem um idiota desses”, 
acrescentou o deputado 
estadual.

O discurso aconteceu em 
uma sessão na Assembleia 

Legislativa do Amazonas 
(Aleam). O deputado tam-
bém criticou a pena sugerida 
pelo autor do PL para casos 
de aborto após a 22ª semana.

O Projeto de Lei nº 1.904/24 
teve a tramitação acelerada 
na Câmara dos Deputados 
depois que os congressistas 
aprovaram a urgência da pro-
posta na última quarta-feira 
(12).

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) celebrou nesta quarta-
-feira (19/6) o aniversário de Chico 
Buarque. Cantor, escritor, compo-
sitor e dramaturgo, completou 
hoje 80 anos de idade. Está entre 
os grandes nomes da MPB, e um 
dos maiores símbolos da luta 
contra a ditadura militar.
 “O grande Chico Buarque 
completa 80 anos de vida hoje. 
Chico é um dos maiores artistas 
desse país e nos honra não só 
com sua arte na música e litera-
tura como também pelo seu amor 
e defesa do Brasil”, escreveu Lula 
em sua conta no X. “Desejo felici-
dades e muita saúde ao meu caro 
amigo”, acrescentou.
O grande Chico Buarque completa 
80 anos de vida hoje. Chico é um 
dos maiores artistas desse país e 
nos honra não só com sua arte na 
música e literatura como também 
pelo seu amor e defesa do Brasil. 
Desejo felicidades e muita saúde 
ao meu caro amigo.
Apoio na campanha eleitoral
Chico Buarque tem 58 anos de 
carreira, 537 canções escritas, 
1.302 gravações, 50 discos, 
quatro peças teatrais, uma 
novela, um livro de contos e 
seis romances. Ele apoiou Lula 
durante a campanha de 2022 e 
é crítico ferrenho do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL). Recen-
temente, também endossou a 
posição do presidente contra as 
ações de Israel na Faixa de Gaza, 
que chamou de genocídio.
Chico comemora seus 80 anos em 
Paris com sua esposa, a advogada 
e jurista Carol Proner, e duas de 
suas três filhas – uma esteve na 
França, mas já retornou ao Brasil. 
Ontem (18), na véspera de seu 
aniversário,o cantor participou 
de uma manifestação contra a 
extrema-direita na capital fran-
cesa.

Lula come-
mora 80 anos 

de Chico 
Buarque: 

‘Amor e defesa 
do Brasil

entretenimentopolítica 

Deputado do Amazonas diz que Sóstenes 
deveria fazer um eletroencefalograma

Academia de Teólogos e Escritores chega à Região Nordeste

Uma Delegação da ACLATEN 
- -Academia Cristã Latino-
-Americana de Teólogos, 

Escritores e Notáveis empossou, 
em 7 de Junho, a Diretoria do Dire-
tório ACLATEN Regional Nordeste, 
em Sessão Magna na conhecida 
‘Catedral da Reconciliação’, em 
Boa Viagem, Recife. 
Foram recebidos na Confraria, 
20 novos académicos titulares e 
o Superintendente da ACLATEN 
Regional Nordeste,  Reverendo 
Waldir Benevides e a Superin-
tendente da ACLATEN  Estadual 
Pernambuco, Marlova Matte.
A Academia está com vagas para, 
além dos Teólogos e Escritores, 

Atores, Pintores, Artistas, Atores, 
Jornalistas, Músicos, Composi-
tores, e todos aqueles expoentes 

da cultura em geral.
Informações e inscrições: e-mail:
dutrareverendo@gmail.com
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Por Flávia Albuquerque - Agên-
cia Brasil 

O Procon-SP lançou nesta 
semana pesquisa para 
conhecer a percepção e 

opinião do consumidor sobre o 
uso da Inteligência Artificial (IA) 
nas compras on-line. Os resul-
tados coletados irão nortear o 
desenvolvimento de atividades 
da área de estudos e pesquisas 
do Procon-SP, como materiais 
educativos, palestras e outras 
ações. A participação pode ser 
pelo site ou pelas redes sociais 
do Procon-SP.
A pesquisa consiste em um 
questionário de 13 perguntas 
de múltipla escolha, no qual 
o visitante deve opinar sobre 
questões que envolvem o uso 
da IA durante as compras em 
lojas, sobre o uso da IA na coleta 
de dados e análise do compor-
tamento do consumidor, se já 
identificou publicidade perso-
nalizada para o seu perfil e se 
já foi vítima de fraude após a 

interação com IA.
“Com o crescimento do e-com-
merce e a ampliação do uso 
de algoritmos e ferramentas 
baseadas em inteligência arti-
ficial pelo comércio eletrônico, 
o tema ganha cada vez mais 
importância para os especialis-
tas do órgão de defesa do con-
sumidor, que, inclusive, possui 
comissões internas voltadas à 
discussão de segmentos rela-
cionados à economia digital e 
suas variações”, diz o Procon-SP.
Em setembro do ano passado 
o órgão já havia feito uma 
primeira sondagem sobre a 
percepção do consumidor a 
respeito do uso de IA nos Ser-
viços de Atendimento ao Cliente 
(SAC) das empresas. A pesquisa 
teve o objetivo de captar se 
o consumidor percebia que 
estava interagindo com IA ao 
entrar em contato com o SAC, 
saber qual a avaliação sobre o 
atendimento e se as interações 
eram suficientes para atender 
necessidades e expectativas.

Procon faz consulta 
sobre uso de Inteligência 

Artificial online

CCJ do Senado aprova projeto de lei 
que libera cassino e bingo no país

COTIDIANO

Por Felipe Pontes - Agência 
Brasil 

A Comissão de 
Constituição 
e Justiça (CCJ) 
do Senado 
aprovou na 
quarta-feira 

(19), por 14 a 12 votos, relatório 
sobre projeto de lei que propõe 

a legalização de cassinos e jogos 
de azar, como bingo e jogo do 
bicho, no Brasil. O tema agora 
deve ser remetido ao plenário 
da Casa. 

O PL 2.234/2022 veio da 
Câmara dos Deputados, onde foi 
aprovado, e tramita no Senado 
desde 2022. A proposta prevê 
a permissão para a instalação 
de cassinos em polos turísticos 

ou em complexos integrados 
de lazer, como hotéis de alto 
padrão (com pelo menos 100 
quartos), restaurantes, bares e 
locais para reuniões e eventos 
culturais. 

O projeto propõe ainda a pos-
sível emissão de uma licença 
para um cassino em cada estado 
e no Distrito Federal. Alguns 
estados teriam uma exceção, 

como São Paulo, que poderia ter 
até três cassinos, e Minas Gerais, 
Rio de Janeiro, Amazonas e Pará, 
com até dois cada um, se o pro-
jeto for aprovado. A justificativa 
foi o tamanho da população ou 
do território.

Durante a sessão da CCJ, a 
maioria das manifestações se 
deu por parte dos senadores 
contrários ao projeto. Um dos 

principais argumentos trazidos 
foi o do impacto sobre o sistema 
de saúde, que deverá lidar com 
o aumento do vício em jogos, 
disseram senadores de partidos 
como PL e Novo. 

O senador Magno Malta (PL-
ES) citou o exemplo dos Esta-
dos Unidos, onde a legalização 
de cassinos criou um ambiente 
favorável à prostituição, ao 

consumo de drogas e máfia. Ele 
afirmou que o vício em jogos 
causam “dano moral, dano psi-
cológico, que destrói famílias, 
destrói pessoas”. 

Marcos Rogério (PL-RO) refor-
çou o argumento. “Temos hoje 
uma pandemia [de vício em 
jogo]”, afirmou. “Nós já estamos 
diante de um cenário que já é 
ruim, e a minha preocupação é 
agravarmos o problema”, com-
plementou. “A compulsão em 
jogos de azar acarreta problemas 
diversos para a saúde, incluindo 
ansiedade e depressão.”

A favor do projeto, o senador 
Rogério Carvalho (PT-SE) frisou 
a importância econômica e cul-
tural dos cassinos para diversos 
municípios brasileiros. “Sabe-
mos a importância que o Cassino 
da Urca [que funcionou no Rio 
de Janeiro até a proibição da 
atividade no país] teve”, citou. 
“Quantas cidades perderam 
relevância, importância, por-
que esse tipo de organização da 
atividade do jogo foi proibido”, 
acrescentou.  Ele ainda reforçou 
o argumento de que os jogos de 
azar devem ser regulados, para 
o Estado poder controlar e arre-
cadar impostos com a atividade.

Segundo o relator do pro-
jeto, senador Irajá (PSD-TO), a 
estimativa é que os cassinos 
podem gerar 700 mil empre-
gos diretos e 600 mil indiretos, 
além de incrementar o turismo. 
“Qual, afinal de contas, o medo 
de enfrentarmos este tema?”, 
indagou Irajá.
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Projeto deve ser alvo de comissão legislativa no segundo semestre deste ano, segundo indicou Arthur Lira
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Mulheres engrossam coro contra PL do Estupro 
na Câmara: ‘Não queremos voltar à Idade Média’

Geral 

A proposta que 
e q u i p a r a 
o aborto 
ao crime 
de homicí-
dio segue 

gerando polêmicas e mobili-
zações na Câmara dos Depu-
tados. Nesta quarta-feira (19), 
um grupo de militantes se con-
centrou na porta da Casa para 
protestar novamente contra o 
Projeto de Lei (PL) 1904/2024, 
que teve a urgência aprovada 
na última semana pelo plená-
rio em meio a um conjunto de 
controvérsias. A nova mani-
festação popular vem após o 
presidente Arthur Lira (PP-AL) 
indicar, na noite de terça (18), 
que deixaria o tema para ser 
apreciado por uma comissão 
no segundo semestre do ano. 
Parlamentares críticos ao PL e 
segmentos da sociedade civil 
vinham pedindo o engaveta-
mento ou a retirada do pro-
jeto do horizonte de pauta na 
Câmara.

A professora aposentada 
e ex-deputada distrital Lúcia 
Carvalho disse que decidiu se 
somar ao grupo de manifestan-
tes por considerar o PL 1904 
como uma “aberração”. “O que 
está em jogo são vidas de crian-
ças e mulheres que estão sendo 
criminalizadas nesse projeto 
por meio de uma penalidade 
maior que a do próprio estu-
prador. É um abuso. Se temos 
uma lei de 1940 que permite o 

aborto em algumas circunstân-
cias, por que retroceder? Nós 
só aceitamos avançar.”

No Brasil, o artigo 128 do 
Código Penal permite a inter-
rupção voluntária da gravidez 
em casos de estupro e risco 
à vida da gestante. Uma ter-
ceira liberação foi dada pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF): 
em 2012, o plenário da Corte 
decidiu que a prática também 
deve ser permitida quando 
fica comprovada a anencefalia 

fetal, ocasião em que o bebê 
nasce com o cérebro subdesen-
volvido e vive apenas durante 
horas ou dias. Na ocasião, os 
ministros entenderam que, 
diante de laudo médico que 
comprove essa condição, 
a gestante deve ter garan-
tida a liberdade de decidir 
sobre descontinuar ou não 
a gravidez.

O PL 1904 iguala o aborto 
ao crime de homicídio quando 
ele é feito após a 22ª semana 

de gestação. Dessa forma, víti-
mas de estupro podem ser 
presas caso recorram à prá-
tica. O projeto estipula para 
a mulher uma pena que pode 
chegar a 20 anos de prisão, 
enquanto estupradores são 
condenados a, no máximo, 
dez anos de cadeia, de acordo 
com previsão do Código Penal.

“A situação atual [da legis-
lação] sem esse PL já coloca 
a vida das mulheres em risco 
porque ainda não dá garantia 

de aborto seguro pelo [Sis-
tema Único de Saúde] SUS 
[para todas]. Esse projeto só 
piora a situação, colocando 
a vida das mulheres mais em 
risco, e, por mais absurdo que 
pareça, valoriza o estupra-
dor”, diz o servidor público 
Sidney Roberto Nobre Júnior, 
que se engajou no protesto na 
porta da Câmara. “Equiparar o 
aborto ao homicídio é um tapa 
na cara de todas as mulheres 
e de toda a sociedade, por isso 

eu, como homem, tenho que 
estar aqui ao lado delas em 
defesa da vida.”

Militantes do movimento 
negro também ajudaram a 
engrossar o coro contra o PL 
1904. A aposentada Santa 
Alves, integrante da União 
de Negras e Negros pela 
Igualdade (Unegro), chama 
a atenção para o fato de o 
segmento ser mais penalizado 
no cenário dos abortos ilegais. 
“A gente sabe que a maioria 
das meninas que morrem por 
aborto é negra. Isso é esta-
tístico. Então, estamos aqui 
para apoiar esse movimento 
e dizer ‘não’ a esse retrocesso. 
Não queremos voltar à Idade 
Média, quando as mulheres 
eram queimadas por terem 
posição diferente.”

A Organização Mundial 
de Saúde (OMS) estima que 
mais de 70 milhões de abor-
tos, entre seguros e inse-
guros, tenham ocorrido no 
mundo no intervalo de 2015 
a 2019, por exemplo. Segundo 
estudo feito em parceria por 
pesquisadores da Associação 
Brasileira de Saúde Coletiva 
(Abrasco), da Fiocruz e da Uni-
versidade de Columbia, nos 
Estados Unidos, as mulheres 
negras têm 46% mais chance 
de fazerem um aborto, consi-
derando todas as idades, na 
comparação com mulheres 
brancas. A pesquisa foi publi-
cada em 2023.

MUNDO
Mauro Vieira critica 

‘massacre’ em Gaza e vê 
desproporcionalidade entre 

Israel e Hamas

O chanceler brasileiro 
Mauro Vieira fez duras 
críticas ao que ele 

descreveu como um “massacre” 
em Gaza, durante audiência 
pública na Comissão de Rela-
ções Exteriores da Câmara dos 
Deputados na quarta-feira (19). 
Vieira destacou a despropor-
cionalidade do conflito entre 
Israel e Hamas, apontando para 
o grande número de vítimas 
civis palestinas.
“É óbvio e evidente que o que 
está acontecendo [em Gaza] 
é um massacre. Uma despro-
porcionalidade; é um ataque 
a populações civis de forma 
indiscriminada,” afirmou Vieira. 
Ele enfatizou que a natureza 
desigual do conflito se dá entre 
“um exército estabelecido, 
forte e bem-preparado” contra 
“uma organização que tem um 
braço armado.”
Segundo o chanceler, esse 

desequilíbrio resulta em um 
elevado número de mortes 
civis palestinas, o que ele consi-
dera desproporcional. “O que 
acontece neste momento é que 
há 10 dias eram 38 mil mortos e 
é algo desproporcional.”
Durante a audiência, Vieira 
também esclareceu que 
a retirada do embaixador 
Frederico Meyer da represen-
tação brasileira em Tel Aviv 
não implica um rompimento 
das relações diplomáticas 
entre Brasil e Israel. “O embai-
xador já deixou a embaixada, 
mas isso não quer dizer que 
rompemos as relações com 
Israel. Retirar o embaixador 
é muito aquém de um rompi-
mento,” explicou Vieira. Ele 
acrescentou que a embaixada 
brasileira permanece aberta 
e operando sob a liderança 
do encarregado de negócios, 
Fábio Farias.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva par-
ticipou, nesta quar-

ta-feira (19), da cerimônia de 
posse da nova presidente da 
Petrobras, Magda Chambriard, 
no Rio de Janeiro, onde fez 
fortes críticas às tentativas his-
tóricas das elites brasileiras de 
destruir a companhia.

Em seu discurso, Lula lem-
brou que mesmo antes da 
fundação da Petrobras as 
elites brasileiras já trabalha-
vam para entregar o petróleo 
“de mão beijada” a empresas 
estrangeiras. 

“Eles preferiam ver o petró-
leo entregue de mão beijada 
às empresas estrangeiras, mas 
não conseguiram e foram obri-
gados a recuar”, disse Lula, 
acrescentando que a Operação 
Lava Jato foi uma continuação 
desse comportamento, após os 
êxitos da companhia durante 
os governos petistas. 

“A Lava Jato mirava o des-
monte e a privatização da 
Petrobras. Se o objetivo fosse 
de fato combater a corrupção, 
que se punisse os corruptos, 
deixando intacto o patrimônio 
do povo. Mas tentaram des-
truir a imagem da empresa”, 

disse Lula. 
“O que queriam mesmo era 

mais uma vez era entregar esse 
extraordinário patrimônio a 
forças estrangeiras. Quando 
não conseguiram, começaram 
a vender partes da Petrobras”, 
acrescentou Lula. 

O Comitê de Política 
Monetária (Copom), 
ligado ao Banco 

Central, interrompeu o ciclo 
de cortes na taxa de juros e 
manteve a Selic em 10,50% 
ao ano. 
Em maio, o Copom havia 
feito o sétimo corte seguido 
na taxa básica de juros, que 
começou a recuar em agosto 
de 2023. No começo das 
reduções, a Selic estava em 
13,75% ao ano. Desde então, 
o comitê vinha reduzindo a 
Selic no mesmo ritmo: 0,5 
ponto percentual a cada 
encontro. No mês passado, o 
corte na Selic foi de apenas 
0,25 p.p.
As próximas reuniões entre 
representantes do Copom 
foram marcadas para acon-
tecer nos dias 30 e 31 de 
julho.

Copom 
decide 

manter a 
taxa de juros 
em 10,50% 

ao ano

economiapolítica

“Queriam o desmonte da Petrobras, 
mas jamais conseguirão destruir a 

empresa”, diz Lula

Coordenador da bancada do Nordeste critica desigualdade na isenção de impostos

O deputado federal 
Júlio César (PSD-PI), 
coordenador da 

bancada do Nordeste, afir-
mou que o Amazonas, além 
da zona franca, tem áreas 
de livre comércio que têm 
contribuído para aumentar a 
qualidade de vida e da renda 
per capita da região Norte, 
e criticou que o mesmo não 

acontece nos estados nordes-
tinos. Mas destacou, durante 
o CB Debate: A força do Nor-
deste na transformação social 
do país na transformação 
social do país, evento do Cor-
reio realizado na quarta-feira 
(19), que o Banco do Nordeste 
é o maior financiador das ati-
vidades produtivas na área 
social da região.

Na ocasião, o parlamentar 
analisou a projeção do cres-
cimento do Produto Interno 
Bruto (PIB) do Brasil desde 
1968 até 2013. A maioria dos 
anos apresentou crescimento 
positivo, observou, com ape-
nas nove ocasiões em que o 
resultado foi negativo e uma 
em que o indicador cresceu. 

Júlio César apontou que 

o Nordeste representava 
há pouco tempo 13,79% do 
PIB brasileiro, mas, depois 
de projetos do Banco do 
Nordeste, estima-se que o 
número atual seja maior do 
que 14%, o que corresponde 
a aproximadamente metade 
da representação populacio-
nal da região, que é de 27%.

E comparou os incentivos 

do Nordeste aos da Zona 
Franca de Manaus, que 
“teve, no ano de 2023, R$ 55 
bilhões de renúncia de impos-
tos, enquanto o Norte e Nor-
deste totalizaram apenas R$ 
11 milhões”.

O deputado também falou 
sobre o fato de o Nordeste 
receber cerca de 50% dos pro-
jetos sociais do país, enquanto 

representa 27% da população. 
“Mas o número mais expres-
sivo é de pobreza do Brasil, 
que está em maioria no Nor-
deste. Essa diferença entre 
ricos e pobres em nosso país 
tem sido a bandeira de luta 
do governo”, ressaltou Júlio, 
ao comentar a necessidade de 
mais projetos para diminuir a 
desigualdade social.

Deputado federal Júlio César destacou durante evento do Correio nesta quarta-feira (19/6) que projetos do Banco do Nordeste ajudaram a aumentar o PIB da região
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Das 1.172  
ofertas de 
e m p r e g o 
c a p t a d a s 
em todo o 
Estado, pela 

equipe técnica do Sine, têm 
vagas para enfermeiro do 
trabalho e técnico de segu-
rança do trabalho, com salá-
rios de até R$ 3.600,00, para 
atuar em Resende, na região 
do Médio Paraíba; auxiliar 
de jardinagem, com exigên-
cia de ensino fundamental 
completo, para trabalhar na 
Barra da Tijuca e Engenho de 
Dentro, no município do Rio 

de Janeiro; e, encarregado 
de obras, para atuar em Tere-
sópolis, região Serrana, com 
salário até R$ 5.200,00.  

 Três regiões do Estado 
concentram as oportunida-
des desta semana: Metro-
politana com 1.053, Médio 
Paraíba com 41 vagas e Ser-
rana com 78. Dentre elas, 
587 são exclusivas para pes-
soas com deficiência (PcD). 
Para esse público, existem 
vagas para atendente de bal-
cão (50), operador de caixa 
(50), auxiliar de limpeza 
(50) e ajudante de limpeza 
(50), com salários de até R$ 

1.600,00, todos na região 
Metropolitana.

Para o público de ampla 
concorrência, as vagas ofe-
recidas são, em sua maio-
ria, dos setores do comércio 
(63,8% ) e serviços (27,1% ), 
com salários variando entre   
R$ 1.300,00 e R$ 5.208,00, 
esta última remuneração 
para encarregado de obras, 
no município de Teresópolis.  

 A compatibilização da vaga 
com os candidatos é feita 
através dos sistemas do Sine 
e Aplicativo Mais Trabalho 
RJ, que realizam uma análise 
entre o perfil do candidato 

e a vaga cadastrada pelo 
empregador. Por isso, é 
importante manter cadas-
tro e currículos atualizados. 

 Para se inscrever ou atua-
lizar o cadastro é necessá-
rio ir a uma unidade do Sine 
levando os documentos de 
identificação civil, carteira 
de trabalho, PIS/PASEP/NIT/
NIS e CPF. 

 Para consultar o ende-
reço das unidades Sine e os 
detalhes de todas as vagas 
oferecidas, basta acessar o 
Painel Interativo de Vagas 
da Secretaria de Trabalho e 
Renda (Setrab).

Secretaria de Trabalho e Renda oferece 1.172 vagas 
de emprego com salários de até a R$ 5.200,00

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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O Botafogo Praia Shopping, 
no Rio de Janeiro, sediará 

workshops sobre moda 
circular em parceria com a 

LiveQlo, de 20 de junho a 4 de 
julho. Os eventos focam em 
sustentabilidade e consumo 

consciente, abordando temas 
como estilo pessoal, seleção de 
roupas para doação ou venda, 
e uso de cores na moda. Para 

participar, os interessados devem 
se inscrever pelo aplicativo do 

shopping.
A loja temporária da LiveQlo, 

instalada no 3º piso, oferece um 
espaço dedicado à moda circular, 
permitindo aos visitantes vender, 
trocar ou doar roupas. As peças 
em bom estado serão avaliadas 
para revenda ou doação, incen-
tivando práticas sustentáveis de 
consumo. Os workshops incluem 

palestras como “Sua Roupa 
Merece uma Segunda Chance”, 

com Danielle Olivieri, especialista 
em estilo pessoal; “Roupa pra 

Vender e Roupa para Doar”, com 
Cíntia Santana do Instituto Entre 
o Céu e a Favela; e “As Cores que 

Vestimos”, com Dani Lachter, 
consultora de imagem. Essas 

iniciativas visam conscientizar 
os participantes sobre a impor-

tância da moda sustentável.
Juliana Haddad, gerente de 

Marketing do Botafogo Praia 
Shopping, destaca a relevância 
dos workshops para promover 

escolhas mais conscientes e 
sustentáveis na moda, refor-

çando o compromisso do 
shopping com a sustentabilidade 

e o consumo responsável.

A Santa Passion 
estreará na 
Fevest Trend 
2024, desta-
cando-se na 
maior feira 

de moda íntima da América 
Latina, que ocorre de 25 a 
27 de junho em Nova Fri-
burgo, RJ. O evento incluirá 
um desfile apresentando 
a nova coleção “Fascínio”, 

caracterizada por peças 
glamorosas e sedutoras 
com rendas exclusivas e 
modelagens diferenciadas. 
A linha atemporal inclui 
sutiãs com bojo removível, 
tomara que caia de renda, 
brallets e croppeds.
No estande da marca, 
serão exibidos mais de 200 
modelos, desde peças bási-
cas até bodies e cintas-liga, 

atendendo todos os públi-
cos, do infanto juvenil ao 
plus size (tamanhos 4 a 58). 
Além das coleções regula-
res, a Santa Passion lança 
coleções especiais alinha-
das às últimas tendências e 
necessidades do mercado.
Participar da Fevest 2024 é 
estratégico para a marca, 
buscando fortalecer sua 
presença nacional, expandir 

contatos com multimar-
cas, realizar vendas dire-
tas e captar novos clientes. 
A feira é uma plataforma 
crucial para apresentar 
novidades, fazer negócios 
e conectar-se com consumi-
dores qualificados, atraindo 
visitantes de todo o Brasil 
e de diversos países, como 
Chile, EUA, Portugal, Itália e 
Alemanha.

Santa Passion apresenta peças com 
rendas exclusivas na Fevest Trend 2024

CADERNO

G
Evento consolidado 
em Nova Friburgo, 

ocorre entre os dias 
25 e 27 de JUnho 

ÓPERA DE HENRIQUE OSWALD 
ENTRA EM CARTAZ NO THEATRO 

MUNICIPAL DE NITERÓI

Encenação da ópera do 
compositor brasileiro 

Henrique Oswald, fora 
dos palcos desde 1954. A pro-
dução será baseada na edição 
realizada pelo maestro Pedro 
Messias em seu mestrado na 
UFRJ, que também assina a 
direção musical. A direção 
cênica fica a cargo de José 

Henrique Moreira.

SERVIÇO
Il Néo | Projeto Ópera na UFRJ

Data: Quinta e sexta, 27 e 28 
junho de

Horário: 19h
Duração: 90min

Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)

Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro

Local: Theatro Municipal de 
Niterói

Endereço: Rua XV de Novem-
bro, 35 – Centro, Niterói
Telefone de contato: (21) 

3628-6908

O Multicenter Itaipu traz o Arraiá mais 
quente do ano para a Região Oceânica 

de Niterói com forró no pé e xote 

Workshops 
gratuitos sobre 
Moda Circular 
no Botafogo 

Praia Shopping 
promovem 

sustentabilidade e 
estilo consciente

O Arraiá do Multicen-
ter 2024 promete 

agitar a Região 
Oceânica de Niterói 

nos dias 21, 22, 23 e 24 de 
junho. A festa terá início na 
sexta-feira, das 17h às 22h, 
com a animada Quadrilha 

Explosão garantindo a diversão 
com muito forró.

No sábado, das 14h às 22h, Jó 
Reis e Água D’kcimba trarão 

o autêntico forró pé de serra, 
seguidos pela apresentação 

da tradicional Quadrilha João 
Danado diretamente da Glória, 

Rio de Janeiro.
No domingo, das 14h às 22h, 

o Forró Pé Descalço promete 
transportar todos para o Nor-
deste, com a Quadrilha Explo-
são retornando para mais uma 

performance empolgante.
Na segunda-feira, das 14h 

às 22h, o evento se despede 
com o Forró Pé Descalço e a 
Quadrilha Balão Dourado de 
São Gonçalo. Além disso, as 

crianças podem participar do 
Camarim Caipira no 2º piso 

do shopping, das 16h às 18h, 
onde receberão maquiagem 

especial e acessórios para 
entrar no clima junino.

Para os membros do Clube+ 
Multicenter, há uma novidade 

especial: resgatar um cupom 
no aplicativo do shopping para 
duas caixinhas de estalinhos, 
disponível diariamente das 

15:30 às 21:30, sem necessi-
dade de pontos acumulados 

nos últimos seis meses, apenas 
com cadastro ativo.

SERVIÇO:
O quê: Arraiá do Multicenter 

2024
Quando: 21 a 24 de junho

Onde: Shopping Multicenter 
Itaipu

Horário: Sexta: 17h às 22h; 
Sábado e Domingo: 14h às 
22h; Segunda: 14h às 22h

Entrada: Gratuita

Evento acontece no salão, 
entreos dias 21 e 24 de junho

“FESTU – A FESTA DO TEATRO” 
CHEGA À SUA 14ª EDIÇÃO

O “FESTU - A Festa do 
Teatro” chega à sua 
14ª edição no histó-

rico Teatro Dulcina, na Cine-
lândia, de 28 a 30 de junho. 
Com apoio da agência Arau-
cária, Multiterminais - Logís-
tica Integrada e Rede Globo, 
o festival promove 16 esque-

tes gratuitas, revelando 
novos talentos e premiando 

com até R$ 30 mil para 

montagem de espetáculos. 
O evento atraiu 173 grupos 
de sete estados, com temas 

sociais e diversificados. Além 
das apresentações, o festival 
inclui workshops e participa-
ção de jurados renomados. 
O “FESTU” também engaja 

projetos sociais, como o 
teatro infantil no Caju, 

ampliando o acesso cultural 
na cidade.
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Brasil vence Holanda de virada na 
Liga das Nações de Vôlei Masculino

A seleção brasi-
leira masculina 
de vôlei come-
çou com pé 
direito a ter-
ceira e última 

semana classificatória da Liga 
das Nações em Manila (Filipi-
nas). A equipe venceu de virada 
a Holanda, por 3 a 1 (24/26, 
25/23, 31/29 e 25/20) na terça-
-feira (18). Com seis vitórias em 
nove jogos o Brasil ocupa pro-
visoriamente o terceiro lugar 
na tabela. O próximo duelo 
será contra os Estados Unidos, 
na quinta (29), a partir das 8h 
(horário de Brasília). Os norte-
-americanos acumulam apenas 
três vitórias em oito partidas.
O oposto Darlan foi o grande 

destaque brasileiro, ao marcar 
26 pontos, e o central Lucão 
anotou outros 12. O maior 
pontuador, no entanto, foi o 
oposto holandês Nimir - incrí-
veis 38 acertos – que assu-
miu a liderança do ranking 
de pontuadores da LNV com 
203 pontos.  O brasileiro mais 
bem colocado na lista é Darlan, 

na sétima posição, com 127 
pontos.
“Particularmente, gostei bas-

tante [da atuação]. Ainda estou 
oscilando muito em certos 

momentos, no primeiro set eu 
não me saí muito bem, mas 
consegui colocar a cabeça 
no lugar e fui melhorando 
no decorrer do jogo. Estou 

trabalhando para ser um pouco 
mais constante nos momentos 
decisivos,” analisou o Darlan 
após a vitória, em declaração 
à Confederação Brasileira de 

Vôlei (CBV).
O Brasil dirigido pelo técnico 

Bernardinho não contou hoje 
(18) com o levantador Bruni-
nho, que também desfalcou 

a seleção na segunda semana 
da LNV no Japão, após sofrer 
um estiramento na panturrilha 
esquerda.  No lugar dele entrou 
Cachopa e também atuaram os 
ponteiros Lucarelli (capitão) e 
Leal; os irmãos Darlan e Alan 
(opotos); os centrais Flávio e 
Lucão, e o líbero Thales.
Classificado para os Jogos de 

Paris, o Brasil busca o bicam-
peonato na LNV – o primeiro 
foi em 2021.  Apenas as sete 
seleções com melhor pontua-
ção mais a Polônia (por sediar 
a etapa final da LNV) avançarão 
às quartas de final. A LNV, que 
reúne as 16 equipes mais bem 
ranqueadas do mundo,  é o 
último grande torneio prepa-
ratório Paris 2024.
JOGOS DO BRASIL  

Quinta-feira (20) – 8h - Brasil 
x Estados Unidos
Sexta (21) – 4h - Canadá x 
Brasil 
Domingo (23) – 4h - França 
x Brasil
Fase final
De 27 a 30 de junho, em Lodz 
(Polônia)

Neste momento, 
o Flamengo não 
conta com os seus 

dois principais meias: Nicolás 
De La Cruz e De Arraascaeta 
estão servindo a Seleção do 
Uruguai. Com isso, Tite vem 
buscando outras opções no 
elenco.

Na ausência de jogadores 
importantes no meio, o Men-
gão atuou contra o Athletico 
Paranaense com o jovem Lor-
ran. A cria da Gávea já é acom-
panhada pelo Real Madrid e 
soma bons jogos no time pro-
fissional flamenguista.

No entanto, o presidente 
Rodolfo Landim entende a 
necessidade de contratar outro 
meia em função do calendário 
desgastante do futebol brasi-
leiro e, além disso, De Arras-
caeta desperta interessa do 
Inter Miami de Lionel Messi.

Desta forma, as notícias 
do Flamengo do no mercado 
da bola dão conta que o clube 
tem interesse no meia Marcos 
Antônio, da Lazio, da Itália, e 
o jogador vem pressionando 
os italianos para liberá-lo ao 
Clube Carioca. A informação é 
do portal “La Lazio Siamo Noi”.

Mengão define moldes do 
negócio

A diretoria rubro-negra 
deseja contratar o meio-cam-
pista de 24 anos por emprés-
timo, com obrigação de com-
pra. Na última temporada, 
ele atuou por empréstimo no 
PAOK, da Grécia.

A Lazio ainda não definiu 
se vai aceitar as condições do 
Mais Querido para fechar negó-
cio. O atleta tem contrato com 
os italianos até junho de 2017 
e sua contratação no Mengão 
tem a indicação de Tite.

Vasco paga 
dívida com 
o Nacional 

e evita 
transfer 

ban

O Vasco da Gama 
trabalha nos 
bastidores para 

quitar pendências do ano 
passado e de 2024. À frente 
da SAF vascaína, após limi-
nar, Pedrinho se deparou 
com uma série de dívidas 
deixadas pela 777 Partners.

Recentemente, durante 
entrevista, após a aprova-
ção do potencial constru-
tivo de São Januário, Pedri-
nho deu detalhes sobre a 
situação. Assim, de acordo 
com informações do Aten-
ção, Vascaínos!, no Twitter, 
uma das dívidas era com 
o Nacional-URU, ex-clube 
de Puma Rodríguez. No 
entanto, o Vasco já reali-
zou o pagamento, de apro-
ximadamente R$ 300 mil, 
e evitou sofrer um tranfer 
ban da Fifa.

Além disso, o Cruzmal-
tino ainda deve luvas para 
alguns atletas desde 2023. 
Por exemplo, o meia Payet, 
de acordo com declaração 
de Pedrinho. Assim, a ges-
tão trabalha para quitar 
todas as pendências o mais 
rápido possível, com joga-
dores e empresários.

Durante a entrevista, 
o mandatário vascaíno não 
escondeu a real situação 
financeira do Vasco. Pedri-
nho ainda revelou que a 
SAF cruzmaltina está que-
brada. No entanto, o ídolo 
do Gigante da Colina garan-
tiu que honrará com os 
salários em dia até o fim 
do ano.

Quase 80% dos pro-
fessores de educa-
ção física já tive-
ram que comprar 

materiais esportivos para suas 
aulas com o dinheiro do pró-
prio bolso. O dado é resultado 
de uma pesquisa inédita reali-
zada pelo Instituto Península. 
O estudo demonstra as dificul-
dades para a prática esportiva 
nas escolas do Brasil.
“Essa pesquisa revela a sobre-
carga do professor de Educa-
ção Física e mostra a neces-
sidade de políticas públicas 
que valorizem o esporte 

educacional”, afirmou Daniela 
Kimi, diretora de Espor-
tes e Pesquisa do Instituto 
Península.
Segundo 94,7% dos profis-
sionais entrevistados para o 
levantamento, também são 
necessárias melhorias nos 
espaços para a prática espor-
tiva nas unidades escolares. 
“Quando a estrutura dispo-
nível nas escolas brasileiras 
é precária, desperdiçamos o 
potencial do esporte para con-
tribuir para o aprendizado e as 
habilidades socioemocionais 
das crianças e adolescentes”, 

explica Kimi.
O Instituto ouviu 3.032 profes-
sores, coordenadores, direto-
res e estudantes do ensino 
superior que trabalham ou 
estagiam em escolas da edu-
cação de todos os estados 
do país.
Bullying nas escolas
Além de temas estruturais, o 
estudo tratou com os educado-
res sobre questões de gênero 
e bullying durante as aulas.
Pelo levantamento, sete em 
cada 10 profissionais já pre-
senciaram bullying durante 
as aulas. A maioria dos casos 
são relacionados à habilidade 
técnica (79,9%), aparência 
(54,6%), ao gênero (28,8%) e à 
sexualidade (23%). Dos entre-
vistados, 18% relataram não 
saber o que fazer diante das 
situações.
No recorte de gênero, 63,1% 
disseram que a maior dificul-
dade é a inclusão de meninas 
nas aulas. Ainda sobre esse 
tema, 63,6% responderam que 
gostariam de apoio para lidar 
com o desafio no dia a dia.

Quase 80% dos professores de 
educação física gastam próprio dinheiro 

com material, diz levantamento

Marcos Antônio quer jogar no 
Flamengo e pressiona Lazio 

para concluir negócio

ESPORTE E EDUCAÇÃO FLAMENGO  VASCO

Seleção de vôlei sentado é bronze 
em torneio preparatório para Paris

A seleção feminina 
de vôlei sentado 
conquistou a medalha 

de bronze no World Super 
Six, último evento de prepa-
ração da modalidade para 
a próxima edição dos Jogos 
Paralímpicos. No torneio 
disputado em Nancy (França) 
no último final de semana, a 
seleção brasileira garantiu um 

lugar no pódio após derrotar 
a Itália por 3 sets a 0 (parciais 
de 25/13, 25/23 e 25/22) no 
domingo (16).
O torneio, que reuniu as 
melhores equipes do mundo 
(Brasil, França, Estados 
Unidos, Canadá, Itália e 
China), foi vencido pelos 
Estados Unidos, que supe-
raram a China na grande 

decisão.
A seleção brasileira de vôlei 
sentado já tem vaga garan-
tida na próxima edição dos 
Jogos Paralímpicos, que serão 
realizados entre os dias 28 de 
agosto e 8 de setembro, em 
Paris (França). A classificação 
foi conquistada com o título 
mundial da modalidade, em 
2022 na Bósnia.

VÔLEI

Rubro-Negro deseja fechar com o meio-
campista por empréstimo e conta com a vontade 
do jogador para o negócio ser confirmado


